



Monreal ve duro debate y prevé parálisis legislativa

• Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

A UNAS HORAS de que la reforma eléctrica sea debatida y votada en la Cámara de Diputados, el coordinador de Morena en el Senado de la República, Ricardo Monreal, admitió que será muy difícil que la iniciativa presidencial sea aprobada y advirtió que su discusión podría derivar en una parálisis legislativa en temas relevantes.

Mediante un análisis publicado en su sitio personal, el legislador expuso que la única posibilidad para que Morena y sus aliados junten los votos con los que alcanzarían la mayoría calificada para la aprobación de la reforma, es que el PRI los respalde, ya que el PAN, PRD y Movimiento Ciudadano han anunciado su voto en contra.

Sin embargo, apuntó que los tiempos electorales, para los cuales el Revolucionario Institucional compartirá la contienda junto al PAN y PRD, "antojan difícil que las diputadas y los diputados pudieran deslindarse del bloque y otorgar su aval".

"Debemos recordar que si algún grupo político tiene experiencia en estos procesos son ellos, por lo que no habrá actores ni movilización social, ni deterioro, ni desprestigio, ni

reclamos ciudadanos que hagan que modifiquen su decisión", vaticinó.

Lo más que se puede esperar, dijo, son sufragios "aislados divergentes", como lo hizo Carlos Miguel Aysa Damas, quien tras anunciar su respaldo a la reforma, provocó el repudio de la bancada y dirigentes del PRI, además de despertar un linchamiento mediático en su contra.

Al referir que realidades como esta, antes se traducían en "ventajas político-electorales negociadas en mesas externas", Monreal opinó que el Presidente Andrés Manuel López Obrador "no aceptará negociaciones subrepticias o ilegales a cambio de la aprobación".

El legislador afirmó que "se vislumbra mayor dificultad para alcanzar acuerdos y consensos" frente a un discurso político confrontado y un "ambiente social más polarizado".

En este contexto, remarcó que tanto la Cámara de Diputados y como la de Senadores, por la cual también tendría que pasar la discusión, podrían entrar en un proceso de "parálisis legislativa" sobre temas que también requieren mayorías calificadas.

Como ejemplo, más reformas constitucionales, nombramientos, selección y ratificación de funcionarios de la administración pública y poderes autónomos.

278

Posibles votos tienen Morena y sus aliados hasta ahora